

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 1 (1973)
Heft: 1

Artikel: Une fleur nouvelle
Autor: Jèvié / Brodard, François-Xavier
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-236940>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



UNE FLEUR

NOUVELLE

En avril de ce tardif printemps 1973, le coucou a chanté : "coucou ! coucou" ! On a secoué son gousset (vide après le passage du perceuteur d'impôts) pour qu'il soit plein toute l'année (le gousset). Et l'on n'a plus pensé au coucou : il pleuvait, il neigeait, on restait les mains aux poches. Ah ! qu'il faisait froid.

Puis, mai est venu, la neige a fondu, les prés se sont vêtus de renouveau et l'on n'a plus pensé ni à la neige, ni à la pluie. On a sorti les mains des poches. Ah ! qu'il fait bon !

Alors le pinson a chanté : *Fûri ! Fûrit ! printemps ! printemps* ! Il avait bien raison : le printemps était revenu "tout vêtu de broderie, de soleil luyant, clair et beau". Et l'on a dit : "Ah!!!!" C'est tout : quand on a plain la vue, le coeur et le nez de ces merveilleuses fleurs qui embaument, on est incapable de faire de longs discours : on est comme en extase. On oublie le pinson pour admirer la nature et louer le Créateur. C'est à quoi je vous convie tous et toutes, chers amis du patois. Battez des mains devant tant de merveilles.

Mais ce que le coucou, le pinson et les fleurs ne vous ont pas dit, c'est qu'une nouvelle fleur est éclosé ce printemps : **L' AMI DU PATOIS**, votre revue trimestrielle. Elle vous apporte son salut et des nouvelles des uns et des autres, chers amis des patois de Romandie et d'ailleurs. Elle est obligée, bien à regret, de s'adresser à vous en français, notre langue véhiculaire sinon maternelle, pour être comprise de tous. Et puisqu'au chant du coucou votre gousset s'est rempli, hâtez-vous d'ouvrir la main pour verser le montant de votre abonnement à **L' AMI DU PATOIS**.

Jèvié